SISSISS Y S O C I E D A D

DIRECTORA

MSc. Mariela Castro Espín

DIRECTORA EJECUTIVA

MSc. María Teresa Díaz Álvarez

CONSEJO EDITORIAL

Dra. María Dolores Córdova LLorca

Dra. Mérida López Nodarse

MSc. Carolina Díaz Bravo

MSc. Maricel Rebollar Sánchez

MSc. Ofelia Bravo Fernández

CONSULTORES DE NÚMERO

MSc. Mayra Rodríguez Lauzurique Dra. Wally Thompson Ferbes

MSc. Iliana Artiles de León

Lic. Lauren Bardisa Escurra

DISEÑO Y CONCEPCIÓN EDITORIALES

Edición General: MSc. Argel Calcines Edición Ejecutiva: Lic. José Luis Osborne Diseño gráfico: MSc. Argel Calcines y Alberto

Medina Peña.

REDACCIÓN

Centro Nacional de Educación Sexual Calle 10 No. 460, esq. 21, Vedado, Plaza,

Ciudad de la Habana Tel: 55 25 28/29

Fax: (537) 8302295

Email: revisex@infomed.sld.cu

www.cenesex.sld.cu

IMPRESIÓN

FOTOMECANICA DA VINCI DE CUBA S.A Calle Vía Blanca y Palatino Cerro, Ciudad de La Habana, Cuba.

Telf: 669315 al 16

email: davinci@enet.cu

Publicación cuatrimestral especializada del Centro Nacional de Educación Sexual, bajo el auspicio del Fondo de Población de Naciones Unidas (UNFPA).

Los artículos publicados en esta revista poseen un dictamen de aprobación del Consejo Científico del CENESEX y reflejan el punto de vista de los autores.

Portada: Sol-tilegio de Ernesto Rancaño, algunas de cuyas obras ilustran este número.

ISSN 1025-6912



The property of the control of the c

Carta de la directora

El Día Mundial de Población, que celebra cada 11 de julio el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), fue dedicado este año a la adolescencia.

El UNFPA destaca que más de mil millones de adolescentes necesitan apoyo y respeto a sus derechos humanos más elementales y convoca a la comunidad internacional a proporcionar los recursos y condiciones indispensables que garanticen el derecho a la salud, la información y los servicios.

La pandemia del VIH/SIDA que afecta ya al mundo entero, aumenta vertiginosamente entre jóvenes y adolescentes. Casi 6 000 jóvenes se suman cada día a los(as) infectados(as) con VIH y más del 50 % de los contagios ocurren entre los 15 y 24 años de edad.

Los Programas Nacionales para prevenir la infección tienen más posibilidades de disminuir la tendencia, cuando facilitan la participación de adolescentes y jóvenes en las estrategias para la acción en las cuales se deben contemplar las diferentes orientaciones sexuales.

Cuando adolescentes y jóvenes se preparan como promotores(as) de salud sexual, contribuyen de manera muy eficaz a persuadir a sus propios(as) coetáneos(as) en la búsqueda de opciones para evitar el embarazo no deseado, las infecciones de transmisión sexual, las toxicomanías, la explotación y la violencia.

La experiencia de la Revolución Cubana ha demostrado que las inversiones sociales que garanticen la participación de niños(as), adolescentes y jóvenes, así como la atención adecuada a sus más diversas necesidades, tienen y tendrán repercusiones muy favorables para el futuro de nuestro país.

Mariela Castro Espin